

Se former en "pré-professionnalisation"

Expérimenter concrètement un futur métier, c'est ce qu'est venue chercher Isabelle Alba en s'inscrivant à la Formation pré-professionnalisation aux métiers de l'agriculture*. En effet, à l'heure où le secteur agricole cherche toujours plus de main d'œuvre qualifiée, cette formation, destinée aux demandeurs d'emploi, permet de se confronter à la réalité du métier et de concrétiser un projet de salariat ou d'installation en agriculture.

Après plusieurs années comme conseillère clientèle dans une société d'autoroute dans le Nord de la France, et un licenciement en 2012, Isabelle Alba de Lantillac a décidé de changer de voie.

Un secteur qui recrute

Quand on lui demande pourquoi elle s'est tournée vers l'agriculture, la réponse est claire : "après mon licenciement, je me suis mise en recherche active pour trouver un emploi pérenne en Bretagne ; j'ai vu qu'il y avait beaucoup d'offres de salariés agricoles à pourvoir. Ça a été le déclic, car en plus c'est un secteur qui m'a toujours attirée". Conseillère municipale de sa commune, elle en parle autour d'elle, aux agriculteurs de son secteur : "vas-y, lance toi", lui conseillent-ils unanimement.

Forte de cette nouvelle motivation, Isabelle parcourt les salons agricoles en quête d'informations. "C'est à Ohhh la Vache que j'ai rencontré Sandrine De Sadeleer, respon-



sable de formation au centre de Kérel, qui m'a orientée vers le BPREA. Mais je ne sentais pas de me lancer directement dans une formation de 10 mois sans être sûre de mon choix. J'appréhendais de me remettre dans les études".

Sur mesure

Isabelle se voit alors proposer un parcours de formation individualisé de 8 semaines dans le cadre de la pré-professionnalisation. "On a eu une semaine de découverte de la production agricole avec des visites d'élevages laitier, porcin, avicole et d'une exploitation maraîchère : ça nous a donné une bonne idée de ce qu'est réellement l'agriculture bretonne. Ce que j'ai le plus apprécié, ce sont les cours et les travaux pratiques sur l'exploitation du centre avec les moniteurs de Kérel ; c'était concret". Emballée par ces premières semaines de formation et conforter dans son projet professionnel, Isabelle continue son parcours en intégrant le BPREA. "Mon mari m'a toujours soutenue dans ce choix et il a même

> "Grâce à tout ce que j'ai appris sur l'exploitation du centre, j'étais opérationnelle dès la fin de la formation" relève Isabelle Alba de Lantillac qui, tout juste diplômée, a décroché un CDI et un CDD à temps partiels.

envie de se former lui aussi. Dans mon groupe, il y avait une très bonne entraide entre ceux qui connaissaient bien l'agriculture et les novices comme moi".

Être opérationnelle

Aujourd'hui "grâce à tout ce que j'ai appris sur l'exploitation du centre, j'étais opérationnelle dès la fin de la formation". D'ailleurs, tout juste diplômée, Isabelle a décroché un CDI et un CDD à temps partiel sur 2 exploitations où elle assure la traite, l'alimentation et le paillage. "Je m'éclate dans ce que je fais. J'envisage même de m'installer, un jour, en association".



Claire Ramezi

Chambre d'agriculture du Morbihan

* Cette formation, portée par la Chambre d'agriculture en partenariat avec le CFPPA du Gros Chêne, est co-financée par la Région Bretagne et Pôle Emploi.



en bref

Le père Noël des JA

Mercredi 17 Décembre, c'était l'effervescence à Ambon. En effet, les JA du canton de Muzillac avaient invité le Père Noël, en personne, à venir rendre visite aux enfants des adhérents JA et FDSEA. Ils étaient 130 à le guetter et ont fini par le rencontrer.

Mais, avant la rencontre avec l'homme en rouge, le public, venu nombreux, a pu assister le magicien illusionniste "Strobineler" dans "l'incroyable et odorante quête de sa chaussette !" . Les rires et les applaudissements soutenus ont accompagné ce charmant personnage durant tout le spectacle.

Puis, l'invité tant attendu par les enfants a fait son entrée sous les yeux émerveillés des tous petits. Après avoir distribué à chaque enfant des bonbons et récupéré encore quelques listes de jouets de petits retardataires, le Père Noël n'a pas oublié de rappeler, au passage, de rester bien sage jusqu'au soir de Noël !



Après un bon goûter, chacun est reparti avec un petit cadeau et des souvenirs plein la tête.

Merci aux JA organisateurs et rendez-vous l'année prochaine car, le Père Noël a promis qu'il reviendrait nous voir !